

La Muntanya de l'OU



Mini-bosque urbano en Alicante

Deficiencias y posibilidades

septiembre de 2021

Vecin@s de PAU 2 – La Paz

1. Presentación

En el barrio *San Blas Alto* existe un cerro denominado *Montaña del Huevo* que recientemente (verano de 2021) fue felizmente intervenido por los servicios municipales con una operación de poda, limpieza y reposición de riego por goteo.

Si bien la labor realizada debe calificarse en justicia de muy positiva, cabe señalar que la intervención mencionada solo afectó a la primera y a la segunda fila de pinos, paralelas ambas a la *carretera-calle Fiestas Populares y Patronales*.

Curiosamente, esas dos filas de pinos son las únicas visibles desde la carretera, pero a parte de ellas, se han quedado más de *60 pinos* sin podar y con un sistema de riego que lleva años roto.

2. Localización

La *Montaña del Huevo* está ubicada en una parcela no edificable limitada por la mencionada *calle Fiestas Populares y Patronales*, la *calle Isla de Corfú*, el *IES San Blas*, la *Avenida Vicente Blasco* y la *calle Juan Pamblanco Ayela* (véase fig. 1 y 2.)



Fig. 1



Fig. 2

Abarca una extensión de varias *hectáreas* de las cuales aproximadamente un 30 por ciento están pobladas casi dos centenas de *pinos* de distintos tamaños y edades que fueron plantados hace algunos años.

3. Estado actual

Debido al trato diferenciado que ha recibido la parcela por parte de los Servicios de Mantenimiento municipales, cabe distinguir tres zonas:

- Zona objeto de la intervención del verano de 2021*: caracterizada por el buen estado de la instalación de regadío que redundo en un crecimiento sano y rápido de unos cuarenta pinos, descritos anteriormente como visibles desde la carretera (fig. 3).



fig. 3

b) *Zona que no fue intervenida*: caracterizada por un crecimiento limitado de los pinos (fig. 4) con presencia de escombros (fig. 5) y basura (fig. 6), con tubos de riego rotos (fig. 7) o inutilizados (fig. 8).



fig. 4



fig. 5



fig. 6



fig. 7



fig. 8

c) *Zona no plantada*: lado sureste de la Montaña con solo un solo árbol, sembrado y mantenido por una persona espontánea y anónima (fig. 9).



fig. 9

4. Posibilidades

Como se ha demostrado en la pequeña porción de la Montaña del Huevo intervenida por el servicio municipal, con un mínimo mantenimiento de la zona se puede conseguir en muy pocos años un mini-bosque urbano precioso, un ejemplo a imitar en otras zonas de la ciudad, que iría dando así pasitos en la dirección de un modelo sostenible acorde con los objetivos europeos de 2030 (fig. 10).



fig. 10

5. Actuaciones inmediatas

El *Ayuntamiento* debería intervenir para que la empresa concesionaria que estuvo podando y restaurando el sistema de riegos no se deje la mitad de los árboles por tratar.

Es más, ahora mismo (septiembre de 2021) que los trabajos de reposición están suspendidos, debería ordenarse una poda y recogida de basura así como una reparación urgente y extraordinaria del riego de la zona no tratada para que no se sequen los pinos (fig. 11).



fig. 11

En cualquier caso, una vez demostrada la viabilidad de subsistencia de los pinos en el paraje, habría que ejecutar una plantación de la ladera sur con una ampliación de la instalación de riego.

Finalmente, si se tiene en cuenta que ya está en adjudicación el *Proyecto de Infra-estructura verde en el ámbito NA-4, parque urbano, Isla de Corfú- construcción parque público PAU II* en una parcela colindante y separada del monte por una calle, podría planificarse conjuntamente la restauración del *Mini-bosque* y el nuevo parque para que estén en sintonía y generen en conjunto un espacio verde espectacular.